

# LA PROTESTA

AÑO XII

BUENOS AIRES, JUEVES 1 DE ABRIL DE 1909

Nº. 1607

## DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas: Libertad 337-39  
U. Tel. 2077 (Juncal)

TIENDAS DE SUSCRIPCIONES:

EN LA CAPITAL E INTERNACIONAL S. 180

EXTRADIAS S. 0.80

NÚMERO SESTETO S. CENTAVOS

HORAS DE OFICINA DE ADMINISTRACIONES

De 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

HORAS DE OFICINA DE RECLAMACIONES

De 4 a 5 p. m. y de 5 p. m. a 1 a. m.

No está autorizado el envío de telegramas ni de telegramas de suscripción de los transvases establecidos.

El diario debe enviarles en giro, banco, tal vez declarado o certificado.

A nombre de Manuel Magdaleno

Segundo lustro

Hoy empieza para La Protesta el 10 año de su vida diaria.

Un imposible, diferíamos, se ha cumplido. Un imposible que revela la existencia de una fuerza indomable, invencible. Un imposible que es toda una base cierta de un futuro triunfo.

Un imposible, es la existencia durante un lustro, de un diario anarquista, en este ambiente mercantilista, de avideces monetarias de vergonzosas politiquerías de salvajes y feroces miserias, de lejanías y más de cultura de ignorancias y sordideces, de estúpidas y tramperías.

Artaigo de ideas, firmaza de convicciones, entusiasmos ardorosos, esperanzas sin vinculaciones, es lo que representan esos cinco años de vida diaria, verdaderamente inconcebibles tratándose de una publicación anarquista.

La Protesta ha vencido. Ha vencido porque venía a existir en un ambiente tan adverso. Eso no es muy grande, predicas de las bárbaras, cuando de arriba se proponen con arterias y mano dura para extinguir en flor la vida nueva y abajo se alientan medios personales sin excluir medios bárbaros.

Por eso hoy en el 5º aniversario de la aparición diaria de La Protesta no podemos dejar pasar la fecha sin recordarlos del camino andado y tampoco sin volver la vista hacia atrás para contemplar la enorme labor hecha en pro de la emancipación del proletariado desde las columnas de nuestro diario.

Y también sería injusto no recordar en este día la importancia que desde la mesa de redacción, asumieron artículos para el diario, con sus hijos, con sus amores, con sus odios y sus esperanzas.

Sería ingrato no recordar a Raúl, Giraldo, Mario, Castro, Maceira, Jacquet, Blanco, Maturana y demás hombres, que dieron su santo feudo robusteciendo el joven tronco que les da fuerza finalmente a las rojas amapolas de nuestras vidas.

La Protesta es un diario honesto. Hay que decirlo fuerte.

Sus redactores, todos los que por ella han pasado, durante el tiempo que en ella estuvieron, no persiguen más fin que el progreso del diario, su afianzamiento, su soportamiento, cargas económicas, en cada momento mayores, resistiendo los avances de la autoridad, y sus enemigos de todas partes.

La Protesta es un diario honesto.

Hay que decirlo fuerte.

Sus redactores, todos los que por ella han pasado, durante el tiempo que en ella estuvieron, no persiguen más fin que el progreso del diario, su afianzamiento, la difusión mayor de las ideas anarquistas, sin que ninguno haya manchado esta hoja ni la haya vilanillada, ni con bojío personalizante, ni con una codicia ó una traición.

Puestos de honor, puestos de combate, los hombres de La Protesta los han sabido enaltecer, sin miras de granjería ni temblequeos de pusilánimes.

Agresiva, artística, sociológica, polemista, illosófica, en todos tiempos gentil y gallardo. La Protesta no reniega de su temperamento, ni de sus redactores, ni en ella se han sucedido, pero siempre con fraternidad anarquista, con la vista en el ideal, y siempre combatiendo a los prepotentes y desvirtuando prejuicios.

La historia de La Protesta es una historia de glorias, de cantos triunfales, de esperanzas gloriosas.

Es ésta la historia de la lucha.

</div



# Biblioteca Sociológica de LA PROTESTA

Atendida por la administración del diario

Libertad 837 - - 39. -- U. T. 2070 Juncal. -- Buenos Aires

En este departamento anexo al diario se hallarán en venta obras de ideología, ciencia y literatura y por todos los correos se recibirán de Europa las últimas novedades.  
Los pedidos deben venir al nombre del administrador Manuel Magdaleno y acompañados de su importe, en caso contrario no serán atendidos.

Los gastos de franqueo serán por cuenta del comprador

## ULTIMAS NOVEDADES:

### Gran éxito Almanaque de "La Protesta" \$ 0.50

*Tarjetas postales colección de La Protesta:* —

Cabeza de actualidad-en colores-una 0.10; de 10 á 50 00.8  
Crucificado 5 ctvs. Sin pan y sin trabajo - en colores - 10 centavos  
Pida cualquier libro á precio mas bajo que cualquier librería

A. CABEZAS

CUYO 522 AL 526

Artículos generales para hombres, jóvenes, señoritas, niños, niñas y bebés.

La casa más importante de la América del Sud, la que mejor confecciona y más barato vende en todo el mundo.

*Pimeral*  
Estimación Aperiaria

Cuidará Vd. sus intereses

Comprando nuestras acreditadas  
ropas hechas y sobre medida

Para Hombres, Jóvenes y Niños

Trajes hechos para hombres—Desde 8 12 á 40  
Sacos sueltos " " Desde 3.25 á 26  
Pantalones " " Desde 2.25 á 18  
Trajeitos para niños Desde 2.25 á 15

Sombrería, camisería y bonetería

Ropas sobre medida:  
Trajes de casa desde 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60. Idem de Jaqueta durante 60, 65, 70, 75. Idem de Smoking desde 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60. Idem de Levita durante 60, 65, 70, 75. Idem de Pata desde 100, 110, 120. Se remiten encuestas á domicilio.

"A la Ciudad de Buenos Aires"  
586—Calle PERÚ—600—Unión Telefónica 1206 (Avenida)  
José Silva

Casa ROVEDA

OALLE DEFENSA 818

BUENOS AIRES

Casa especialista en Ropa Hecha

y artículos para Trabajadores

Nuestra ropa no se descoce

# LA PROTESTA

Diario de la mañana.— (Propaga las teorías anarquistas)

Redacción y Administración: Libertad 837-39—Buenos Aires

— Precio de suscripción en toda la república: pesos 1.30 mensual —

Todo suscriptor á este diario tiene derecho á designar una persona para que perciba de la administración tan pronto como fallezca el suscriptor que la haya designado, una suma igual diez veces el importe de las suscripciones que hubiere pagado hasta la fecha del fallecimiento.

Por ejemplo: el suscriptor que llevase solo trea meses de suscripción en la época de su fallecimiento, dejará á la persona que hubiere designado, la suma de

TREINTA Y NUEVE PESOS

Si llevase un año, CIENTO CINCUENTA Y SEIS PESOS. Si cinco años SETECIENTOS OCHENTA PESOS.

La administración no abonará en ningún caso más de UN MIL PESOS moneda nacional.

Para tener derecho á esta indemnización, es condición indispensable pagar la suscripción todos los meses, sin atraso. El tiempo para la entrega de esta prima, se cuenta desde el mes de Setiembre de 1903 para los actuales suscriptores al diario, y desde la fecha en que se suscribieron para los que lo hagan en lo sucesivo.

El que dejare de suscribir al diario, pierde todo derecho á la entrega de la prima correspondiente, y si se volviera á suscribir, se contaría el tiempo desde la última fecha en que se suscribió al diario.

El importe de la prima se contará solamente hasta la fecha en que fallezca el suscriptor aunque tuviera pagadas una ó mas mensualidades correspondientes á fechas posteriores al fallecimiento.

Cualquier divergencia que se produjere entre la persona señalada para cobrar la prima, de un suscriptor fallecido y la administración del diario, será resuelta por el consejo administrativo sin que haya lugar á apelación alguna, por cuanto que la concesión de estas primas es un acto supremo y gratuito de la administración de LA PROTESTA.

No queremos oprimir ni ser oprimidos  
Por eso somos anarquistas